

令和元年度 学校便り 校訓<なかよし かしこく たくましく>

令和2年1月15日発行

羽ばたけ！羽島っ子

1月号

いちき串木野市立羽島小学校

公式ブログ好評配信中 <http://hashima.synapse-blog.jp/hashimasyo>

最後の平成の新年を迎えて

校長 藤田 柳生

新年明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひします。

1月8日は3学期の始業式。朝7時過ぎに道路に立つと、至る所に黄色い旗を持った地域の方々に子どもたちは、温かい言葉をかけていただきながら、初日を意気揚々と学校に向かっていました。羽島では当たり前の光景となっていますが、この当たり前の光景こそが「凡事徹底」ありがたいことです。私も初日から元気をいただきました。

始業式では、2学期の子どもたちの学校評価や普段の様子から次のことについて話をしました。

- 1 「えー」と言わない
- 2 ただしいことをする
- 3 いっしょに学ぶ
- 4 本をたくさん読む

それぞれの言葉の最初の人文字をとって「えー、たいほ」するという言葉をしっかりと守って3学期を目標に向かってラストスパートするようにという内容でした。

特に1については、先生方や家の人はみんなのことを思って大切なことを話をする。それに対して、自分はできないから、あるいは嫌だからということで「えー」という言葉は最初から自分が負けている証拠で、まずは「このえー」という言葉を止めて、言いたくなても自分を奮い立たせてがんばってみようと思うようにいう内容でした。

家庭やいろいろな場でこの「えー」という言葉を子どもたちは言っているのではないかと思います。もしかすると、その言葉がいつの間にか「口癖」になっているのかもしれません。

世の中には、あるいは社会に出ると「理不尽なこと」は多いと思います。その理不尽なことあるいは高すぎる要求は避けては通れないことだと思います。まずは、自分を奮い立たせてがんばってみる。挑戦してみるとことの大切さにもつながっていくのではないかと思います。また、昔から言われている「負けるな、嘘を言うな、弱い者をいじめるな」という郷中教育の「負けるな」にもつながるのではないかと考えます。昔「義を言うな」とも言われたことがよくありました。いろいろ言う前に自分のすべきことをやりなさいということでもあるかと思います。ついつい子どもたちが口に出してしまう「えー」という言葉を無くし、一人一人が自分の目標に向かって邁進していくように全職員が全力で臨みたいと考えています。

この1年、保護者や地域の方々の御協力をいただきながら進めて参りたいと考えています。どうぞよろしくお願ひします。

門松を作っていました。

お正月を迎えるにあたり、PTAの有志の方々、地域の高齢者クラブの方々の協力で門松を作っていました。PTAの方々には山へたけを切り出しに、高齢者クラブの方々には飾りをして頂き、おかげさまで見事な門松が出来上がりました。皆様のご協力には本当に感謝です。



2学期学校評価の結果より

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。保護者アンケート・児童アンケートから、学校として今後の取組の方向性が見えてきました。アンケートの主な結果は以下の通りです。

○2学期保護者アンケートより(全学年)

項目	達成率	1学期	増減
1 子どもは学校での学習がよく分かり、学力が向上した。	80.1	80.1	0
2 子どもは家庭学習を決められた時間、毎日していますか。	82.1	83.2	-1.0
3 子どもは進んで読書に励んでいますか。	73.0	74.5	-1.0
4 子どもは楽しく学校に登校していますか。	90.3	88.3	2.0
5 子どもはいじめなどせず、友達と仲良く過ごしていますか。	85.7	86.2	-0.5
6 子どもはあいさつがしっかりできていますか。	84.2	86.7	-2.6
7 子どもは毎食後の歯みがき等が習慣化されていますか。	77.0	77.0	0
8 家庭では、平日10時までには寝かせていますか。	75.0	78.1	-3.1
9 家庭では平日ノーゲームに取り組みましたか。	86.2	85.7	0.5
平均	84.2	85.0	-0.9

○2学期児童アンケートより(全学年)

項目	達成率	1学期	増減
1 学校の勉強がよく分かり、できるようになった。	85.4	87.8	-2.4
2 家庭学習が計画的にしっかりできた。	81.3	84.4	-3.1
3 多くの本を読むことができた。	73.6	77.8	-4.1
4 毎日楽しく学校に通えた。	90.4	91.7	-1.1
5 友だちにいじめをしないで仲良くできた。	88.9	87.3	1.6
6 あいさつがしっかりできた。	91.7	92.8	-1.1
7 食後の歯磨きがしっかりできた。	90.4	90.5	-0.1
8 平日は10時(低学年は9時30分)までには寝ていた。	72.4	78.0	-5.6
9 平日はノーゲームに取り組むことができた。	81.2	87.1	-5.9
平均	85.7	87.7	-2.0

- 家庭学習強調週間の記録からも10時までの就寝ができます、睡眠不足となっている児童が見受けられる平日の早寝(10時就寝)については家庭による差が見られた。平日のテレビ視聴や携帯端末を使用する時間が長い児童ほど就寝時刻が遅い傾向が分かる。家庭と連絡しながら早寝をし、睡眠時間をしっかりと取らせる必要がある。
- 読書の項目は昨年度、1学期に引き続き低い項目である。本と向き合うための読書指導の具体策(図書室の整備、校時表の工夫、読書週間や親子読書会の工夫)が必要である。家読については具体的な取組を計画する必要がある。図書室での本の貸し出しが影響すると考えられることから、子どもたちが読みたい本の整備、借りやすい仕組みや環境づくりを早急に準備する必要がある。

天まで届け！ 地域の行事 鬼火焚きがありました。

1月19日(日)に羽島地区の愛羽会主催による鬼火焚きが開催されました。当日は朝の竹の切り出しから、櫛を組んでいく作業など多くの地域の方々の協力の下、準備が進みました。午後5時からの鬼火焚きには、厄払いの神事の中に歳男・歳女の5・6年生も参加させていただき、火付けにも参加しました。参加した子どもたちは、燃えさかる炎を見つめながら、これまでの厄払いと、これから無病息災をしっかりと心に刻んだと思います。



2月行事

- 4日(火) 新一年生体験入学
- 7日(金) バイキング給食
- 8日(土) 土曜授業
- 13日(金) 保幼小連絡会
- 21日(金) 学校保健委員会
給食試食会

- 27日(木) 授業参観・学級PTA
家庭教育学級閉講式

